

**Vorlage**  
an den  
Rat der Stadt Helmstedt  
über den Ortsrat Barmke,  
den Ortsrat Emmerstedt  
und den  
Verwaltungsausschuss

**Antrag der CDU- und SPD- Fraktionen auf Einrichtung der Grundschule Emmerstedt  
als Außenstelle ab Schuljahr 2009/2010**

Es wird auf den anliegenden Antrag der CDU und SPD-Fraktionen verwiesen.

Die Landesschulbehörde (Frau Werk) gab per E-Mail vom 19.03.2009 zu dem Vorhaben, die Grundschule Emmerstedt ab dem Schuljahr 2009/2010 als Außenstelle der Grundschule Pestalozzistraße einzurichten, folgende Stellungnahme ab:

*„Die Grundschule Emmerstedt wird derzeit kommissarisch von der Schulleiterin der GS Pestalozzistraße, Frau Ruppert-Cöppicus, geleitet, weil sich kein Schulleiter für die ausgeschriebene Stelle hat finden lassen. Wegen zurückgehender Schülerzahlen musste der vorige Schulleiter an eine andere, seiner Bezahlung gemäße Stelle versetzt werden. Frau Ruppert-Cöppicus leitet die Grundschule Emmerstedt seit Schuljahresbeginn mit großem Engagement und hat dort sehr viele Maßnahmen im Sinne von Schulentwicklung und Qualitätsentwicklung in die Wege geleitet, die von Kollegen und auch von der Elternschaft positiv aufgenommen worden sind.*

*Da die Schülerzahlen in Emmerstedt offensichtlich weiter zurückgehen und sich keine Schulleitung finden lässt, würde ich eine Lösung begrüßen, die die Grundschule in Emmerstedt zur Außenstelle der Grundschule Pestalozzistraße in Helmstedt beinhaltet, damit hier auch im Sinne von pädagogischer Kontinuität erfolgreich weiter gearbeitet werden kann.“*

**Beschlussvorschlag:**

Die Grundschule Emmerstedt soll ab dem Schuljahr 2009/2010 als Außenstelle der Grundschule Pestalozzistraße eingerichtet werden. Die Verwaltung wird beauftragt, alle hierfür erforderlichen Schritte einzuleiten.

(Eisermann)

**Anlage**

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Helmstedt  
Wolfgang Kalisch

16.03.2009

SPD-Fraktion im Rat der Stadt Helmstedt  
Uwe Strümpel

Stadt Helmstedt  
Herrn Bürgermeister  
Heinz-Dieter Eisermann  
Markt 1

38350 Helmstedt

**Antrag der CDU- und SPD-Fraktionen auf Einrichtung der Grundschule  
Emmerstedt als Außenstelle ab Schuljahr 2009/2010**

Sehr geehrter Herr Eisermann,

hiermit beantragen die og. Fraktionen die Einrichtung der Grundschule Emmerstedt als Außenstelle ab Schuljahr 2009/2010.

Wir bitten Sie, dafür die entsprechende Beschlussvorlage möglichst zügig zur Beratung vorzulegen.

Wie bekannt wird die Grundschule Emmerstedt z. Zt. lediglich durch die Grundschule Pestalozzi betreut. Die damit verbundenen Nachteile für beide Schulen sind hinlänglich bekannt. Neben vielen Gesichtspunkten bringt die Einrichtung der Außenstelle im Interesse der Schülerinnen und Schüler erhebliche organisatorische und pädagogische Vorteile. Die Flexibilität im Unterrichtseinsatz von Lehrkräften wird auch unter fachlichen Gesichtspunkten für beide Schulen erhöht. Vertretungsunterricht kann zeitnäher und effektiver organisiert werden.

Für die Grundschule Emmerstedt kann auch die pädagogische Konzeption der Stammschule zum Tragen kommen. Die Gremienarbeit (z.B. Schulleiterrat, Schulvorstand, Gesamt- und Fachkonferenzen) wird vereinfacht und spart überflüssige Ressourcen ein. Für die Kontinuität und Stetigkeit und die verbesserte pädagogische Arbeit erhöht sich für Emmerstedt die Chance, sich positiv im Vergleich zur jetzigen Situation zu entwickeln. Aus diesen genannten Gründen wird Emmerstedt z. Zt. von der Außenstellenlösung profitieren.

Mit freundlichen Grüßen

  
Wolfgang Kalisch  
CDU-Fraktionsvorsitzender

  
Uwe Strümpel  
SPD-Fraktionsvorsitzender